

{大藪小}

校区の概要

本校は昭和29年4月、仁木、福東、大藪の3町村が合併して以来60年の歴史を刻んできた輪之内町の一校区であり、楡俣、大藪、楡俣新田、四郷の四地区からなっている。古くから輪之内とよばれ、水魔と戦ってきた福東輪中の一画にある。土地の65%以上を田畑が占め、戸数の75%が農業に携わっているが兼業農家が増加の傾向にある。その他として、約15%が商業に従事している。また、農家と商工業を営む家との間に経済的条件や生活様式などは、ほとんど相違がみられなくなった。地域住民意識の一般的な傾向としては、穏健着実で保守的であるが、近年新興住宅も増加し、革新的な考えも生まれつつある。

本校沿革の概要

1 学校の変遷について

明治	6年	4月	明治5年8月の太政官布告学制に基づいて、大藪村善明寺仏宇を仮の校舎として一貫義校を創設し、後直霊義校と改称（4月25日を創立記念日と制定）
明治	8年	3月	教則が改正
	9年	10月	斯立学校と改称
	11年	5月	現在位置に校舎を新築して移転
	19年	4月	小学校令施行によって斯立小学校並びに斯立簡易小学校を設置
	22年	7月	大藪村、楡俣村、楡俣新田が合併して三里村になる
	23年	3月	御壽村と改称
	28年	4月	大藪尋常小学校と改称し、更に高等科を新設
大正	3年	3月	校旗制定
昭和	16年	4月	国民学校令施行によって大藪国民学校と改称
	22年	4月	学校教育法施行によって大藪町立大藪小学校と改称
	29年	4月	町村合併により、輪之内町立大藪小学校と改称

2 学校の施設設備について

明治	11年	5月	校地をを現位置に移転
明治	24年	10月	濃尾地震のため校舎倒壊
	26年	10月	校舎改築
大正	5年		教員住宅新築
	15年	2月	南舎、物置、便所、宿直室並びに湯沸場建設
	15年	10月	校門建設
	15年	12月	奉安殿竣工
昭和	21年	7月	終戦により奉安殿撤去
昭和	25年	8月	足洗場設置並びに湯沸場拡張
	30年	2月	北舎、便所並びに渡廊下竣工
	31年	2月	運動場拡張工事竣工
	31年	12月	二宮尊徳像並びに築山工事完成
	32年	6月	塵埃焼却場完成
	32年	10月	国旗掲揚塔、中庭、水道施設完成
	33年	8月	足洗場、掃除用流し、便所手洗い場工事完了
	33年	10月	国旗新調
	34年	5月	ブランコ6連改造設置
	35年	3月	藤棚設置
	35年	4月	体育器具庫新設
	35年	6月	簡易水道直結、南舎ペンキ塗装竣工
	35年	7月	校門付近コンクリート工事、南舎側溝、渡廊下コンクリート工事 終了
	36年	9月	職員室の北東隅に放送設置
	37年	1月	玄関西側に泉水付庭設置
	37年	7月	塵埃焼却場改造
	37年	10月	水洗便所に改造
	38年	3月	時計台設置
	38年	7月	プール竣工
	39年	10月	宿直室、炊事場、用務員室竣工
	40年	2月	給食コンテナ小室設置
	41年	3月	温室竣工
	42年	3月	水槽竣工
	42年	11月	南舎、北舎渡り廊下工事完了
	44年	3月	日時計設置
	46年	8月	温室、飼育舎完成、公民館内部塗装終了
	47年	6月	交通コーナー完成、運動施設塗装、自転車置き場完成
	48年	4月	南舎教室改造

52年	9月	校舎改築工事着工	
53年	3月	現校舎、屋内運動場竣工	
54年	4月	運動場整備終了	
54年	6月	夜間照明灯設置、鉄棒上下式9連設置、二宮金次郎像移築	
54年	10月	焼却釜完成	
54年	12月	温室完成、栽培学級園設置	
55年	3月	いこいの森、岩石庭園完成	
55年	8月	現プール竣工	
56年	8月	ミニ庭園完成	
61年	7月	職員室クーラー設置	
61年	8月	運動場スプリンクラー設置	
62年	5月	自転車競技コース設置	
62年	9月	運動場フェンス改修	
平成	元年	1月	パソコン5台導入
	元年	8月	足洗い場の設置
	2年	2月	パソコン42台導入
	2年	12月	プール入り口に外灯一基増設
	3年	1月	保健室と会議室との使用目的替え工事
	3年	8月	放送室校内放送用ユニットを更新
	3年	11月	運動場フェンス前に植樹（もち、もみじ15本）
	5年	5月	一輪車20台導入
	5年	10月	一輪車12台導入
	6年	6月	マルチメディアパソコン4台導入
	7年	8月	マルチメディアパソコン4台導入
	9年	3月	マルチメディアパソコン4台導入、県民情報ネットワークシステム設置、校内LAN敷設
	9年	7月	第2パソコン室（マルチメディアパソコン20台導入、LAN）導入
14年	3月	大藪小ビオトープ設置	
16年	3月	屋内運動場場竣工	
16年	8月	ウサギ小屋竣工	
17年	1月	ビオトープ水路完成	
17年	3月	遊具（鉄製コンビネーション）設置	
17年	10月	校舎北 駐車場完成	
19年	3月	校舎1階暖房設備（吹き出しファンコイル）設置	
19年	10月	校舎耐震工事完了	
21年	2月	学級数増に伴う環境整備の実施	
21年	10月	大垣スイトライオンズクラブより寄贈を受け、どんぐりの木6本を植樹	
23年	8月	PTAより寄贈を受け、冷水器2台を設置	
25年	3月	南舎新築工事完了	
26年	3月	PTAより寄贈を受け、ジェットヒーター2台導入	
27年	11月	PTAより寄贈を受け、パイプいす50脚導入	
28年	4月	鉄棒設置	
28年	12月	普通教室にエアコン設備設置	
29年	2月	PTAより寄贈を受け、冷水器2台を設置	
29年	7月	砂場をビオトープ前に移設	
30年	3月	校舎大規模改修工事完了	
30年	6月	プールのトイレ及びプールサイドの改修工事完了	
令和	元年	10月	児童用タブレット導入
	2年	3月	南舎非常階段設置
	2年	8月	1人1台タブレット端末整備完了

3 学校の教育について

昭和	48年度	春秋	学校花壇設計図コンクールで特選
	50年	2月	東海三県学校図書館教育奨励賞を受く
	54年	3月3日	現校歌（栗原一登氏作詞、中野雅之氏作曲）制定）
	54年		道徳教育研究指定を受ける
	55年		〃
	59年	2月	第2学年黒太裕美が全国読書感想文コンクールにて毎日新聞社賞を受賞、学校賞を受く
	61年	11月	歯の優良学校として岐阜県教育委員会より表彰を受く
	62年	6月	西濃ブロック自転車安全競技大会にて団体3位の賞を受く
	62年	10月	「第13回私のアイデア貯金箱コンクール」にて学校賞を受く
	63年	7月	西濃ブロック自転車安全競技大会にて団体3位の賞を受く
平成	元年	6月	本校PTAが岐阜県PTA連合会長より表彰を受く
	元年	10月	青少年赤十字活動について日本赤十字社より感謝状（銀）を受く

3年	5月	本校PTAが県交通安全県民大会で会長賞を受く
3年	11月	本校が町教育研究会会場として発表 ～コンピュータを活用した国語科（言語事項）の指導を通して～
4年	2月	県読書感想画コンクールで学校賞を受く
4年	12月	町内4校が第1回町教育研究発表会として全国に向けて3年間の成果を発表 ～コンピュータを活用した国語科（言語事項）の指導を通して～
5年	2月	県学校図書館奨励賞を受く
5年	7月	「第6回NECパソコンアート大賞」にて審査員特別賞を受く
5年	7月	学習ソフトウェアコンクールにて団体特別賞を受く
6年	12月	第37回優秀校（岐阜新聞・岐阜放送）を受く
6～8年度		ネットワーク利用環境提供事業（100校プロジェクト）の研究委託を受ける（文部省）
7～9年度		「心の情報横断軸」交流事業の指定を受ける（県教委）
7年	12月	町内4校が第2回町教育研究発表会として全国に向けて3年間の成果を発表 ～コンピュータを活用した国語科（表現力）の指導を通して～
8年	1月	西濃管内研修校（コンピュータ等）の指定を受く（西濃教育事務所）
8年	4月	青少年赤十字活動について日本赤十字社より感謝状を受く
8年	7月	岐阜県議会文教警察委員会より本校の情報教育の視察訪問を受く
8年	10月	「心の情報横断軸」交流事業による福野小訪問交流
8年	11月	少年消防クラブの活動について岐阜県少年消防クラブ運営指導協議会より竿頭緩を受く
8年	12月	総合初等教育研究所「手のひら文庫賞」読書感想文コンクールで県優良校賞を受く
9年	2月	町教育研究会においてインターネットを活用した授業公開
9年	3月	文部省・通産省の100校プロジェクトの成功に貢献し感謝状を受く 第一次町小学生鹿児島（郡山町）派遣団9名が郡山町児童と交流
9年	8月	「心の情報横断軸」による福野小児童との相互訪問交流
9年	7・10月	総合初等教育研究所「手のひら文庫賞」読書感想文コンクールで県優良校賞を受く
9年	11月	全国視聴覚教育研究大会輪之内大会を開催
9年	11月	県教委教職員課・県内各教育事務所学校職員課より本校の情報教育の視察訪問を受く
10年	2月	平成10年度松下視聴覚教育研究助成を受けることに決定
10年	3月	総合初等教育研究所「手のひら文庫賞」読書感想文コンクールで県優秀校賞を受く
10年	12月	国立教育研究所より、本校の情報教育の視察訪問を受く
11年	4月	岐阜教育の情報化の研究協力校の指定を受く
12月	2月	個性化教育中間公表会を開催
12月	5月	岐阜県議会文教警察委員会訪問
12月	10月	個性化教育公表会を開催
13年		情報教育への取り組み、総合的な学校の実践について視察多数（鹿児島・千葉等）
14年	3月	教育の情報化部門県表彰
15年	11月	図工・美術岐阜県大会会場校として授業公開をする
15年	3月	教育の情報化部門県表彰
16年	10月	学校教育現場におけるオープンソースソフトウェア活用に向けての実証実験参加校
17年	3月	大藪小学校少年消防クラブ 全国少年消防クラブの表彰を授与
18年	3月	全国少年消防クラブ運営指導協議会長より表彰を授与
18年	10月	町教育研究会において算数科の少人数指導の研究授業を公開
19年	3月	岐阜県少年消防クラブ運営指導協議会長より表彰を授与
19年	5月	西濃地区3年目研修の会場校として研究授業を公開
20年	7月	第31回岐阜県交通少年団自転車安全大会に安八郡代表として参加
22年	3月	「老人クラブ地域見守り隊」の方を招待し、感謝の会を開催
22年	10月	町教育研究会において算数科の研究授業を公開
24年	1月	6年生が「岐阜掃除に学ぶ会」を講師に招き、掃除を通して生き方を学ぶ
26年	11月	町教育研究会において算数科の研究授業を公開
27年	2月	岐阜県人権教育協議会よりひびきあい賞表彰
27年	3月	消防庁長官賞表彰
28年	2月	岐阜県人権教育協議会よりひびきあい賞表彰
29年	2月	岐阜県人権教育協議会よりひびきあい賞表彰
30年	10月	研究発表会において算数科の研究授業を公開
令和	3年	1月 学びの保障オンライン学習システム（MEXCBT）の導入に係る調査研究事業へ参加（文科省）
3・4年		県教委よりICT活用モデルの構築・推進事業の実践フィールド校に指定

- 4年 : 学びの保障・充実のための学習者用デジタル教科書実証事業に参加
- 4年 11月 : 岐阜県学校保健会より学校環境衛生活動表彰 小学校の部 中規模校 奨励校を授与
- 5年 2月 : 西濃地区教育長会より西濃地区学校図書館教育賞において最優秀賞を授与